

45 centimètres d'ampleur. Sa tête, qui ressemble à celle de la marmotte, a deux yeux noirs et brillants; ses oreilles sont petites; ses dents longues et aiguës.

Le vampire, sujet de tant de sinistres légendes dans les relations des anciens voyageurs, n'a jamais sucé le sang des hommes pendant leur sommeil. Il est très-facile à apprivoiser. Exclusivement frugivore, il se nourrit du fruit du figuier Banian, de celui du Niaouli, de bananes mûres et des fleurs de cocotier. Il est nyctalope; pendant le jour, il se retire dans des trous de rochers inaccessibles ou dans le feuillage touffu du figuier banian, sur les branches duquel on peut l'apercevoir quelquefois, se traînant péniblement, ou dormant, accroché par les griffes de ses ailes repliées, et plus souvent par ses pattes de derrière, pendu la tête en bas. La roussette nourrit un ou deux petits, qu'elle porte, même en volant, suspendus à son ventre. Le Canaque la tue quelquefois à coups d'arc; mais, vu le peu de justesse de son arme, il cherche plutôt à la prendre au filet. Ce dernier engin est grossièrement fabriqué; il a 1 mètre, et quelquefois moins, de large;